

## SOUSTONS

## De multiples activités au lac

Se laisser glisser sur l'eau au rythme de la voile, se promener en canoë, garder l'équilibre juché sur un paddle, ou souquer ferme pour fendre l'onde fraîche à bord d'un skiff... Les possibilités de goûter aux sports nautiques ne manquent pas. Installé à la base de Laurens, un coin privilégié de campagne, le CVSM (Club de Voile de Soustons Marensin) accueille dans des locaux refaits à neuf, tous ceux qui ont envie de naviguer. « Nous recevons tous les publics », informe le responsable de l'école de sport, Raphaël Housse. Des débutants à partir de 6 ans, en passant par les adultes, ce qui représente une centaine d'adhérents. Les cours ont lieu le samedi après-midi sur des Optimist et un bateau plus moderne, l'Open-bic ; pour ceux qui le souhaitent, l'idée est de les amener à la compétition. »

Hormis différents stages organisés durant les vacances scolaires, le club organise aussi des régates. La particularité du CVSM est d'accueillir des personnes en situation de handicap, grâce à des bateaux adaptés Miniji et Access, comme des résidents du Foyer Lestang, tout au long de l'année. Il s'agit de petits voiliers monoplaces, pourvus d'un volant ou d'un palonnier, destiné à guider le safran. Déjà, en 2014, la base nautique a fait office d'étape pour le championnat de France Handivalide, avec des participants de la région. Le CVSM est affilié à la Fédération française handisport. Renseignements au 05 58 41 45 15.

### L'ACS en bonne place

L'aviron, activité phare du lac, est chapeauté par la coach, Sabine Da Dalt. Les résultats sont à la hauteur, avec des championnes de France.

De quoi séduire et faciliter le recrutement. De même, le cycle aviron des collégiens de cinquième, (125 élèves) réservoir de futurs rameurs. « Nous avons relancé l'école de sport, annonce la coach, où les préados sont accueillis les mercredis et samedis, à 13 h 30. Déjà 15 inscrits à la rentrée constituent un bon groupe de jeunes motivés. En cette belle fin de saison, tout est propice à pratiquer ce sport nature sur des bateaux de 2, 4 et 8, l'idée est de se faire plaisir. »

On peut pratiquer l'aviron en loisir, ouvert à tous : vu l'engouement, la potentialité de la pratique a été doublée, soit six séances par semaine pour actifs et retraités. L'Avifit (remise en forme) a ses adeptes les mercredis et jeudis soir. Contact au 07 68 68 47 57.

Le CSIV (Centre sportif de l'Isle Verte) dévoile ses multiples activités : voile, canoë, kayak, paddle et paddle géant pour 10 à 12 personnes, auxquelles vient s'ajouter l'activité « aérienne » de l'accrobranche. « Nous avons un partenariat avec l'école de l'Isle Verte qui nous permet d'accueillir des écoliers de cours moyen, en particulier pour un cycle de voile », explique Sabine Pennec, responsable du CSIV. En fait, le centre sportif reçoit volontiers des groupes, scolaires, collégiens, lycéens, une parenthèse qui permet de renforcer la cohésion des équipes, et autres loisirs hébergés in situ. Les enfants sont formés à partir de 7 ans sur des catamarans qui battent joyeusement sur le lac, le tout sous la houlette de quatre moniteurs polyvalents. Des cours particuliers de voile et paddle sont dispensés en période estivale. Contact au 06 45 62 81 00.

Isabelle Chambon



## LABENNE

## Un chantier sans coupure

D'ici 2030, l'essor considérable que devraient connaître les véhicules électriques ou hybrides (essence - électricité) rechargeables nécessitera l'installation de 700 000 bornes de recharges publiques et 6 millions de bornes privées d'ici à 2030.

L'entreprise Enedis prépare cet avenir proche et propose de nombreuses actions, qui démontrent cette nouvelle impulsion : trouver des solutions de recharge dans les immeubles d'habitation collective, sur la voie publique, et dans les transports collectifs.

### Sous l'autoroute

Dernière action en date, l'accompagnement de la mise en place de bornes pour véhicules électriques sur les deux aires de l'autoroute, à Labenne. Pour éviter de déranger les usagers, ce nouveau réseau électrique passera par les voies souterraines de l'autoroute. Cette technique, dite du forage dirigé horizontal, permet de créer des canalisations souterraines sans faire de tranchées, tout en contournant des obstacles - route, cours d'eau, voie ferrée, bâtiment. Les travaux ont débuté jeudi 10 octobre au matin et s'achèveront mardi 15 octobre. Ils permettront



En attendant de nouvelles bornes, Witch enfouit les canalisations.

la mise en service de 14 bornes de recharge rapides pour véhicules électriques sur les aires de service est et ouest de l'autoroute.

### En trente minutes seulement

Le temps d'une recharge « normale » est d'environ six heures. Ces bornes permettront aux automobilistes de recharger leur véhicule à 80 % en trente minutes seulement. Les techniciens d'Enedis vont désormais prendre le

## MESSANGES

## La Recycllette s'engage dans la communauté

Depuis qu'il a été créé, l'atelier d'auto-réparation de vélos de l'association Voisinage, La Recycllette, a du succès.

À Voisinage, on ne manque pas d'initiatives, la preuve en est avec ce projet dont l'idée a émergé en 2016 et s'est concrétisé en avril 2019, à Soustons. L'objectif était de développer le recyclage des vélos, tout en favorisant

